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今日潍坊

供暖问题一大堆，解决起来不容易

这个冬天
你家暖流被卡了吗
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一问

自11日来，不少由物业管理换热站的非直供小区居民开始闹心了：眼看别人家都热了，自己待在家里，却只
有挨冻的份儿。多年来的供暖季，潍坊一直存在因物业代理运行换热站，小区出现供暖问题时，物业、热企相互

“扯皮”的麻烦事。
其实，从2007年起，潍坊就开始推行直供到户，要求所有换热站必须交给有资质的供热公司维护管理。2008

年，潍坊又出台《加强城区换热站管理的通知》，要求换热站托管工作于2010年10月底前全部完成。然而两年过
去了，潍坊却仍有不少小区被卡住暖流。

“我从媒体上得知，整个潍坊提
前四天供暖，我们小区附近的其
他小区都热了，我们家怎么到现
在还不给供暖啊？”13日早上，家
住胜利街、永安路附近金都名苑小
区的一位业主给本报打来热线反
映，取暖费已经缴了快一个月了，
可她家里暖气却迟迟热不起来。

不仅如此，更让她气愤地是，
当询问物业为何不给供暖时，物
业工作人员却说“提前给供暖的
热力公司都有补贴，物业没有，因
而不会提前供”。而对于何时能供
暖的问题，物业人员也只是告诉
她，需要等到15日。

采访中，记者了解到，金都名
苑小区共有12栋，约1100户居民，
除靠北的两栋之外，其他的十栋
楼都供暖，而小区的换热站也由
物业代理运行。该业主告诉记者，
她的房子是在2010年交房的，在
2011年，很多小区里的业主都询
问物业是否供暖，最后却不了了
之。“今年，别的小区都供了，为啥
我们就热不了？”

13日下午，带着市民的疑惑
与担忧，记者来到金都名苑小区。
该小区一名物业工作人员告诉记
者，换热站一直在运行，但是热力
公司供的热水温度太低了，没法
供。随后，记者跟随该工作人员来
到小区换热站。此时，换热站确实
在运行，两名工作人员也在现场
工作，而换热站设备显示的进水
温度在20℃多。而要正常供暖，进
水温度一般应在45℃—50℃。

但是，记者却从负责给该小
区供热的五岳热力有限公司了解
到，截止到13日晚上7时左右，该
小区物业还未到热力公司缴上今
冬的取暖费，“运行人员也称，小
区的阀门还没开，更别提供暖
了”。而若要供上暖，小区物业也
需要先交上费用，才能给开阀门
供热。

本报11月13日讯(记者
秦昕)13日，家住潍坊市区向
阳苑小区的丛女士反映，现
在已经供暖三四天了，但是
家中暖气依然不热。采访中，
小区换气站工作人员刘先生
告诉记者，由于管道故障已
经在抢修，预计14日晚上就
能正常供暖。

从11日开始供暖至今，
家住向阳苑小区的丛女士家
中暖气就一直没热起来。丛
女士告诉记者：“前几年都是

准时供暖，可是今年潍坊都
已经供暖这么多了，家里还
没有来暖气。”

13日，记者来到位于东
风街与文化路交叉口的向阳
苑小区，在丛女士家中，记者
发现，暖气一片冰凉。由于丛
女士的外孙住在家中，为了
不让孩子冻着，家里只能靠
着空调取暖。

丛女士告诉记者，12日
晚上暖气片有一点温度，可
是没过多久，暖气片就开始
凉了，到了13日早晨，暖气片
依然没有温度。丛女士很纳
闷：“说是提前供暖，怎么就
通了那么一会就不暖和了
呢。”

在丛女士家的楼下，记
者见到了潍坊市热力公司向

阳苑小区换气站的工作人员
刘先生，他正在急匆匆往外
走，联系热力维修队。刘先生
告诉记者，原本小区可以正
常供暖，但12号才发现小区
居民家中暖气气压不足。经
过查找，他们发现是由于通
往向阳苑换气站主管道的管
网破裂，导致热气外漏，气压
不足。

随后，刘先生带领记者
来到泄漏点。泄漏点位于向
阳苑小区的东侧，一股热气
从地面散出，此处土地比较
潮湿。刘先生告诉记者，泄漏
点位于地表两米以下的热力
管道上，目前正在联系热力
维修队，晚上就要开始加班
加点的进行维修，预计14号
晚上就能正常通气。

管网破裂，小区啥时能热乎
帮办答复：正在抢修，预计今晚就能通气

俺小区供暖，

为啥总比别人迟

近日采访中，记者也了解
到，不仅金都名苑小区，很多
非直供小区都出现了提前四天
的供暖期内迟供、不供的问
题。

调查中记者了解到，今年
供暖季，不光不少小区因“二次
转供”卡住了暖流，在历年的采
暖季中，非直供小区供暖问题
都让不少小区居民闹心不已。

在2009年，潍坊市政部门

对12319热线受理的居民问暖电
话进行了系统分析，发现多数
供暖投诉就来自非直供小区。

非直供小区问题多，供热
主管部门也不是没想过办法。

其实，从2007年起，潍坊
开始推行直供到户的供热模
式，要求供热公司接管小区换
热站的管理及维护，希望通过
此方式来消除中间环节，更好
的保障居民供暖质量。

而在2008年，为加强对换
热站的管理，潍坊市政府还专
门出台《关于加强城区供热管
理工作的意见》，其中要求
“城区内所有由物业公司等转
供热单位管理的换热站，经评
估验收合格后委托各相关供热
企业直管；今后新上网热用户
所涉及的换热站，必须由供热
企业直接运行管理。换热站托
管于 2 0 1 0年 1 0月底前全部完

成。”
两年来，确实有越来越多

换热站已归热力企业直接负
责，新建小区推行情况较好，
但总的形势却不容乐观。

13日，记者从潍坊市热力
有限公司了解到，其公司直管
换热站有58个，非直供的则达
120多个。而万潍热力有限公司
的一位负责人也称，非直供要
远大于直供用户。

年年闹心事，问题究竟出在哪二问

由于供热过程中多了一层
中间环节，即物业部门代理运
行换热站，相比直供到户，供暖
问题解决起来稍显复杂。当市
民投诉出现供暖问题时，因供
热责任主体不明确而互相推
诿、扯皮的情况，时有发生。所
以，投诉问题也往往难以解决。
推行直供到户，无疑能较好地
解决由于二次专供造成的供热

矛盾。
确实，相比供热企业，主管

部门还有一些监督、约束手段。
但对于物业管理的换热站，供
热主管部门也多是无能为力。

既然如此，从2007年开始，
潍坊就开始推行直供到户，但
为何直到现在，非直供小区仍
存在，供热模式转变的难度到
底在哪？

对此，记者采访了解到，现
在很多小区由于建设年代比较
早，小区内供热设施在多年运
行中已暴露出跑冒漏滴等各种
问题。这样一来，热力公司就不
愿意接管，因为改造、维修的成
本较高。“很多接过来，可能就
是亏损。更别提盈利了”。而同
时，一些比较新的小区，各种供
暖设施比较新，物业代理运行，

其中有利可图，自然也不愿意
将换热站交到热力公司手里。

这样一来，不好的小区，热
企不想接，好的小区，物业不想
放。

除此之外，政府虽然屡屡
推行直供到户，但无论是对热
力公司还是对小区物业，都不
是强制性命令，自然推行难度
大。

直供到户，为啥这么难推行三问

13日，在潍
城区金都名苑小
区换热站内，工
作人员指示当日
的 进 水 温 度 在
20℃左右。而要
正常供暖，进水
温 度 一 般 应 在
45℃—50℃。
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